

| | |
|-----------------------------------|------------|
| Seniorenbeirat der Stadt Bornheim | 07.03.2024 |
|-----------------------------------|------------|

öffentlich

| | |
|-------------|------------|
| Vorlage Nr. | 153/2024-5 |
|-------------|------------|

| | |
|-------|------------|
| Stand | 07.02.2024 |
|-------|------------|

Betreff Bericht über den Sachstand in der Arbeitsgruppe "Soziales"

Sachverhalt

Deutschunterricht für Flüchtlingskinder:

Aus aktuellem Anlass möchte die Arbeitsgruppe „Soziales“ gerne für ausländische Kinder mit ehrenamtlichen Seniorinnen und Senioren Deutschunterricht anbieten. Dieses Projekt wird zu gegebener Zeit mit dem Sozialamt vorbesprochen.

Generationengarten:

Ebenfalls wird das Projekt des Generationengartens angedacht.

Schulklassen oder Kindergartengruppen erhalten ein Stück Land, das sie gemeinsam mit Senioren bewirtschaften können. Die Ernte kann gemeinsam zubereitet und verspeist werden. Kerngedanke dieses Projektes ist, dass die Generationen partnerschaftlich zusammenarbeiten und Hobbygärtner ihr Wissen an möglicherweise Kleingärtnernachwuchs weitergeben.

Dieses generationenübergreifende Projekt, stellt eine gute Chance für die Entwicklung von Partnerschaft, Verständnis und gegenseitigem Respekt dar.

Jeder Mensch braucht erfüllende soziale Beziehungen und Menschen, denen er sich zugehörig fühlt. Das kann schwieriger werden, je älter man wird.

Mittagstisch in Seniorenheimen:

Ältere Menschen, die sozial isoliert, die verwitwet oder gesundheitlich eingeschränkt sind, leiden besonders häufig unter Gefühlen von Einsamkeit.

Zugleich beeinträchtigen Einsamkeit und soziale Isolation die körperliche und psychische Gesundheit.

Die Seniorinnen und Senioren wünschen sich, mehr am gesellschaftlichen Leben teilzunehmen und persönliche Kontakte zu knüpfen und zu pflegen.

So ist die Idee entstanden einmal bei den Senioren- und Pflegzentren im Stadtgebiet Bornheim zu erfragen, ob Sie, auch für Besucherinnen und Besucher bereit wären, nach Voranmeldung einen Mittagstisch anzubieten.

Frau Thies berichtet über die aktuellen Entwicklungen.

Auswirkungen auf das Klima

1. Grundeinschätzung

- Mit dem Vorhaben ist keine klimarelevante Wirkung verbunden. → weiter bei 3.
 Mit dem Vorhaben ist eine klimarelevante Wirkung verbunden. → weiter bei 2.

2. Klima-Test

Die mit dem Vorhaben verbundene klimarelevante Wirkung ist

positiv
 negativ

→ weiter bei 3.

3. Begründung

Über angedachte Projekte wird informiert